

## Alfred Marshall (1842-1924)



Nacido en Wandsworth, fue un importante economista británico, hijo de un cajero del Banco de Inglaterra. Fundó la Escuela Neoclásica o de Cambridge, ciudad de cuya universidad fue profesor y donde estudió Matemáticas, Economía y Ética.

Denominó Economía a la ciencia entonces conocida como Economía Política y en 1875 viajó a Estados Unidos para estudiar los efectos de los aranceles en una economía joven. Tras un año en Italia, volvió a Bristol como catedrático. En 1883 se trasladó a Oxford.

Marshall fue muy crítico con sus escritos, elaborando sus ideas muchos años antes de que aparecieran publicadas. Fue el fundador de la Economía moderna, expuesta mediante representaciones gráficas, tal como se conoce hoy en día. Realizó una gran síntesis entre lo mejor de la Economía clásica y el «pensamiento marginalista», que él encabezó.

La principal obra de Marshall fue *Principios de economía*, publicada en distintas entregas en el periodo que va de 1890 a 1923. En ella considera que el valor está determinado por la interrelación de la oferta y la demanda a través del precio de la oferta y de la utilidad marginal. La representación gráfica de esta teoría es conocida como «las tijeras de Marshall».

Su análisis se centró en el estudio, en un mercado dado, de la unidad de producción, la empresa, y de la industria. Para Marshall, el equilibrio de la empresa viene dado por la obtención del máximo beneficio, y el de la industria por la consecución de una situación que haga que no se presenten oportunidades de beneficios mayores en unas industrias que en otras.

También destacó en su teoría de la demanda, en la que expresó la relación de la misma con el precio del bien. Expuso las condiciones necesarias para hablar de competencia perfecta. Marshall creó conceptos como los de economías internas y externas, y también desarrolló el concepto de utilidad marginal.